

Le 13 février 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ARS GRAND EST ET « DONNER DES ELLES EN SANTE » UNISSENT LEUR ACTION POUR RENFORCER L'EGALITE FEMMES - HOMMES AU SEIN DES STRUCTURES DE SANTÉ DE LA RÉGION

Ce lundi 13 février 2023, la Directrice de l'Agence Régionale de Santé Grand Est, Madame Virginie Cayré et Madame le Docteur Marie-France Olieric, Présidente de l'Association « Donner des ELLES à la Santé », ont signé une charte pour promouvoir et favoriser l'égalité femmes-hommes au sein des structures de soins de la région.

Érigée en priorité interministérielle, l'égalité entre les femmes et les hommes s'appuie sur la mobilisation de l'ensemble des actrices et acteurs dans un engagement collectif au quotidien en matière de l'égalité professionnelle et de lutte contre les violences sexistes et sexuelles.

Alors que 80% des métiers du soin est assuré par des femmes, et qu'elles représentent 61% des médecins de moins de 40 ans, le secteur de la santé reste très concerné par les inégalités professionnelles de genre et les violences sexistes et sexuelles (VSS). Une étude IPSOS portant sur 500 médecins femmes et hommes travaillant dans un établissement de santé, montre que 85% des femmes médecins se sont senties discriminées dans leur carrière du fait de leur sexe, 80% de femmes ont été victimes de comportements sexistes et 77% de médecins hommes ont été témoins de ces comportements sexistes.

En 2022, dans la région Grand Est, seulement 32 % de femmes sont directrices d'établissements sanitaires et 25 % dans les établissements sanitaires publics, 30% de Présidentes des Commissions Médicales d'Établissements (CME) et 24 % de présidentes de CME dans les établissements sanitaires publics.

L'Association « donner des ELLES à santé » créé en 2020 a pour objectif de faire avancer l'égalité entre les femmes et les hommes dans le secteur professionnel de la santé et de lutter contre les violences à caractère sexiste et sexuel.

4 grands axes d'action sont portés par cette association :

- Sensibiliser aux stéréotypes, aux discriminations de genre et aux VSS dans le secteur de la santé
- Favoriser le développement de la Démarche Égalité dans les établissements de soins.
- Fédérer les actrices et les acteurs engagés pour le changement vers l'égalité femme-homme en santé
- Accompagner l'empowerment des femmes au travers de formation, prise de parole, partenariats avec les institutionnels, mentoring....

L'ARS Grand Est s'engage

S'engager et agir en faveur de l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes et pour la prévention des violences à caractère sexiste et sexuel est un impératif citoyen mais aussi un moyen d'aider à la création d'un climat de travail serein, motivant et équitable pour l'ensemble des personnels travaillant dans les établissements de santé.

L'ARS Grand Est propose à travers la signature de la Charte « Donner des ELLES à la santé », une stratégie coordonnée et harmonisée sur l'ensemble du territoire Grand Est pour renforcer la gouvernance des politiques d'égalité femmes-hommes sur ces enjeux. Ainsi, les grands axes du plan égalité professionnelle 2021-2023 des ministères sociaux seront accompagnés sur le territoire, et notamment pour :

- Développer la gouvernance des politiques d'égalité,
- Assurer une communication efficiente
- Créer les conditions d'un égal accès aux métiers et aux responsabilités professionnelles,
- Mieux accompagner les situations de grossesse, la parentalité et l'articulation des temps de vie professionnelle et personnelle,
- Renforcer la prévention et la lutte contre les violences sexuelles, le harcèlement et les agissements sexistes.

Contact presse :

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr